

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El Dr. Josep Schumacher describe el microbio del cáncer en Berlín

Berlín.—El bacilo del cáncer que anunció el doctor Josep Schumacher haber descubierto según un discurso que pronunció ante la Sociedad Microbiológica lo describe como un organismo vegetal con una membrana bien definida. Es largo y tiene la forma de una letra S con nudillos en los extremos. Es visible cuando se le aumenta en 60 diámetros.

El bacilo es infeccioso solo en aquellos casos que están predispuestos al cáncer, dijo el doctor Schumacher y tal predisposición se crea con la edad avanzada debido al funcionamiento imperfecto de las glándulas linfáticas, las cuales no producen suficientes substancias fermentativas para destruir los albumines lipomosos.

Los bacilos se encuentran generalmente en los tejidos de conexión y en las paredes de los vasos de sangre que rodean las partes susceptibles al cáncer; escasamente se encuentran en el tejido canceroso en el cual son rápidamente destruidos.

El doctor Schumacher opina que el descubrimiento indica una combinación de tratamiento quirúrgico e interno y espera lograr experimentos químico-terapéuticos favorables. El es un dermatólogo, nativo de Maguncia y profesor auxiliar de las ciudades de Unna y Hamburgo. Ha estado experimentando y haciendo estudios sobre el cáncer durante los últimos trece años.

### Un plebiscito sobre bienes del ex Kaiser

Berlín.—El trabajo de preparación para un referéndum sobre la cuestión de expropiar las propiedades alemanas del ex Kaiser, comenzará el próximo mes.

Del 4 al 7 de marzo Alemania tendrá una oportunidad para firmar la petición para un referéndum y si se obtienen cuatro millones de firmas, el pueblo entonces podrá votar.

Este sería el primer plebiscito nacional sobre una cuestión política de importancia.

Los socialistas y comunistas se han unido en la campaña para que el pueblo decida si Guillermo de Doorn recibirá millones de marcos valor en efectivo y propiedades actualmente confiscadas en Alemania.

Originalmente, se proyectaba ha-

cer un arreglo entre el gobierno y el ex monarca sobre una base que hubiera convertido a Guillermo en uno de los hombres más ricos de Europa.

Entonces surgió la crisis de los sin trabajo y la época mala y un grito de protesta e indignación se escuchó. No debe haber dinero para el ex Kaiser mientras haya alemanes que se mueren de hambre.

El Canciller Luther decretó que se aplacase la agitación contra el arreglo, pero no pudo lograrlo.

Las indicaciones presentes señalan la posibilidad de que se obtengan firmas suficientes para forzar al gobierno a celebrar el plebiscito.

Las clases trabajadoras están dirigiendo una gran agitación para evitar el arreglo y señalan que los Hohenzollern con la posible excepción del ex Kaiser aún están en buen estado de salud y son capaces de ganarse la vida.

La situación se refleja hasta en la prensa humorística y en los cabarets.

El último chiste de cabaret, contra los que son partidarios del acuerdo con el Kaiser es así:

«¿Cuál es la diferencia entre José el Casto, y Guillermo II?»

«Que José huyó a Egipto, dejó el oro y se llevó los asnos, mientras que Guillermo huyó a Holanda, se llevó el oro, pero dejó los asnos.»

### El interés por el radio aumenta cada día en Argentina

Nueva York.—El interés por el radio en la República Argentina está creciendo hasta el extremo de rivalizar con el que se siente en los Estados Unidos según declaró el Presidente de la Compañía Standar Electrical de la Argentina J. W. Foard.

En Buenos Aires la Compañía Standar ha instalado y equipado numerosas estaciones de radio. La estación trasmisora L O W oída aquí durante las pruebas internacionales será equipada con un nuevo aparato que estará listo para operar a fines del año en curso.

### Abdel Krim se interna en las montañas

Fes.—El jefe moro Abdel Krim temeroso de la ofensiva que comenzarán las fuerzas franco-españolas durante la próxima primavera contra los rebeldes de Marruecos ha trasladado su Cuartel General, junto con grandes cantidades de provisiones y materiales, de Targuit a las montañas del interior del Rif.

### El hombre según Brisbane comienza a pensar después de cumplir los treinta años

Nueva York.—El escritor que más dinero gana en el mundo con sus artículos, Arthur Brisbane, declara en una entrevista concedida a Samuel Crowther y publicada en la edición de esta semana de la revista «Colliers» que la gente comienza a pensar cuando ha traspasado los treinta años de edad y que el obligar a los niños a acudir a locales cerrados para dar sus clases es sencillamente criminal, pues éstas debieran darse al aire libre. Declaró también que los libros leídos antes de los quince años, son de gran ayuda en la educación, y que todo el mundo debería aprender unas quinientas palabras de latín y de griego antes de los 20 que el ganar dinero en especulaciones sobre terrenos es una cosa muy fácil y que la última ambición de su vida consiste en imprimir a un costo mínimo unas cuantas docenas de libros de texto para los niños.

En la entrevista se dice, que Brisbane, cuyos escritos son leídos a diario por la tercera parte de la población de los Estados Unidos y de Cuba, raramente escribe; usando un

dictafóno que lleva dondequiera que se dirige. El famoso instructor de boxeo Mickey Donovan dijo en una ocasión que Brisbane sería un buen boxeador, sino fuera un escritor excelentísimo.

Mr. Brisbane admite que percibe el mayor sueldo que se paga en el mundo, Confiesa así mismo que ha ganado algunos millones de especulaciones sobre terrenos y considera como un gran factor de sus éxitos el hecho de haber empezado a trabajar muy temprano, apesar de que su padre era rico y podía mandarle a una Universidad. A los 23 años era director de New York Evening Sund, de cuyo periódico fué corresponsal en Londres a los 21 años administrado posteriormente en New York Evening Worle con un sueldo de \$ 15 000 al año y aceptado después igual cargo en el New York Journal, con un sueldo menor de \$ 8,000, pero con la condición de que se le darían mil dólares extra por cada diez mil copias en que aumentara la circulación del periódico.

Cuando entró en el «Journal», la circulación no pasaba de cuarenta mil, antes de transcurrido un año había aumentado hasta la suma de 600,00 ejemplares.

Mr. Brisbane define el periodismo «amarillo» como el gran revolucionador de la prensa. Declara que el primordial objeto de todo periódico es el hacer pensar a sus lectores para después informarles de lo que desean saber. Un periódico bien dirigido y administrado, debe, en su opinión, encerrar por lo menos una idea en cada edición.

Mr. Brisbane escribe 700 editoriales cada año y se sabe que ha llegado a escribir 40 en un solo día. El mismo declara que conoce también su oficio, que le cuesta muy poco trabajo el practicarlo.

«El periodismo amarillo, ha obligado a las publicistas a pagar mayores sueldos a sus empleados—nos dijo sencillamente, ha aumentado en el doble la nómina de los periódicos neoyorkinos.»

Mr Brisbane opina, que a pesar de los millones de libros impresos hasta ahora, un libro queda por escribir, un libro sobre el pensamiento humano. Aconseja que se lea mucho, pues ésta es la única manera de mejorar la civilización general, elevándola al nivel de la inteligencia.

«Deben preferirse—termina Brisbane—los libros que nos dicen qué clase de planeta es el que habitamos, nos definen la psicología de las diferentes razas y nos enseñan las maneras varias en que han tratado los seres humanos de contestarse ciertas preguntas que nunca podrán ser contestadas.»

## Una nota discordante

### Un profesor que se revela contra el sentir del Sr. Presidente

Ya sabe el público, y del asunto no se hizo secreto por haberlo publicado el «Diario de Costa Rica», que el Sr. Presidente Jiménez se opuso a que se tratara la cuestión religiosa dentro de la reciente asamblea de programas.

En esa asamblea no estuvo presente el Sr. Secretario del Ramo profesor don Napoleón Quesada, pero la presidió el Director del Liceo don José F. Tristán.

El desarrollo de las tesis estuvo ordenada y la discusión fué muy serena. Por cierto que el profesor Lahiner Sandoval, competente Director del Instituto de San Luis Gonzaga con sobra de razón habló del elasicismo tal como debe entenderse, y sobre lo cual habláramos luego, pues sobre esta cuestión hay criterios equivocados o diversos.

Casi se terminaba la reunión cuando se pronunció un incidente. Ya sabían los asistentes que allí no había que decir nada del tema religioso. Sin embargo el Profesor de Estado don Ramiro Aguilar pidió la palabra y alegó que se debiera excluir la enseñanza religiosa católica.

La moción causó pena y no faltaron por allí las tosecillas y los jum jum de siempre, interjecciones de desaprobación.

Don Ramiro que así cumplía los designios del jefe del Estado, así como desobedece las leyes de la República, dándose al curanderismo

empírico y supersticioso que prohíbe la ley de asistencia pública, siguió dando sus razones baladías. Hay que poner el espiritismo (QUE PROFESA el Sr. Aguilar) a la altura de la religión católica.

Valiente cosa, sólido argumento.

El espiritismo hasta hoy no ha sido sino una superchería y cuando se le ha querido encerrar dentro de los diques de la ciencia, ellos, no lo han resistido, pues tiene base de arena, de flujísima arcilla.

Eso, al parecer de las informaciones que tenemos, dijo el sabio profesor de ciencias naturales y ciencias ocultas.

Pero no hubo auditorio. Dos o tres elementos discordantes, alguna maestra tal vez y otro elemento provinciano, de esos cuyas madres les enseñaron el CATECISMO, quisieron hacer eco a don Ramiro.

Pero todo piró allí.

Delatamos el hecho al Sr. Presidente de la República, pues así como se ha retirado un maestro o maestra de las listas de la ciudad por infracciones a la ley, esta es otra infracción. El Ejecutivo debe poner ya coto al auge de este Inspector espiritista y fracmasón que ha creído que su puesto es de combate y que afirmó que él iría a Coronado a quitar la estatua del Corazón de Jesús de la escuela don-

de mil padres de familia católicos lo pusieron.

Sorda campaña hace el señor Aguilar contra nosotros, pero ya es hora de que se abstenga.

Sea más ecuaníme el oultísimo redactor de Claros de Lima, el profesor que se ha deleitado (?) oyendo la voz del Obispo Thiel y de Pedrito Nolasco Gutiérrez.

Sus compañeros de masonería menos nerviosos y mejores juzgadores de la enseñanza de nuestra religión, envíen sus hijos al Seminario, al Colegio de Sion y al Colegio de María Auxiliadora.

En este último Colegio estando un redactor de nuestro Diario presente en el acto final de 1924 contó los hijos de SEIS MASONES en las filas de los alumnos.

Ya se nos va acabando la paciencia con todo esto y si una casualidad hizo que el señor Aguilar llegara a la Inspección, otra casualidad, y Dios mismo que observa a sus enemigos, lo puede poner fuera de ella.

El Ejecutivo, buen estimador del talento de don Ramiro que le reconocemos, y de su habilidad no desmentida de profesor, debe volverlo a la 2ª enseñanza y llevar de nuevo a la inspección a un hombre ecuaníme y sereno.

Y si los abusos siguen, aquí estaremos con el escudo de la Cruz y con nuestra alma ciudadana.

### Competente maestra

Avisamos a los padres de familias que en la Escuela Parroquial de La Dolorosa labora la competente educacionista señorita María Julia Cordero, quien tendrá a su cargo el cuarto grado.

Maestra de corazón, debemos celebrar que vuelva a enseñar y educar. La noticia tan grata, debería ser aprovechada por todos los padres que tengan un verdadero interés en dar a sus hijos buenos maestros.

### Estudiante para Guatemala

Ayer hizo viaje al extranjero el joven don Rafael Angel Núñez Hernández, esperanza de nuestro intelectualismo. Va para Guatemala a estudiar Medicina. Su ideal es esta ciencia y sale lleno de entusiasmo y de fe en el porvenir. Dios lo ha de ayudar y que regrese con el laurel de doctor y que le dé mucha salud en el exterior y viaje muy feliz.

# Palabra Divina

II Domingo de Cuaresma



En aquel tiempo tomó Jesús consigo a Pedro y a Santiago, y a Juan su hermano, y subiendo con ellos a un alto monte se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elías conversando con él. Entonces Pedro, tomando la palabra, dijo a Jesús: "Señor, bueno es estarnos aquí; si te parece, formemos aquí tres pabellones, uno para ti, otro para Moisés y otro para Elías." Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos. Y al mismo tiempo resonó desde la nube una voz que decía: "Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias: a él habéis de escuchar." A cuya voz los discípulos cayeron sobre su rostro en tierra, y quedaron pozelos de un grande espanto. Mas Jesús se llegó a ellos, los tocó y les dijo: "Levantaros y no tengáis miedo." Y alzando los ojos no vieron a nadie, sino solo a Jesús. Y al bajar del monte les puso Jesús precepto diciendo: "No digáis a nadie lo que habéis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos."

San Mateo, capítulo 17, versículos 1 a 9

## REFLEXION

Comprendese fácilmente cómo tuvo lugar la Transfiguración del Señor reflexionando que el alma de Jesucristo, unida hipostáticamente al Verbo divino, gozaba de la clara visión de Dios; y por lo tanto, le era fácil comunicar al cuerpo del Salvador los dotes propios de un cuerpo glorioso. Sus vestidos, blancos como la nieve, simbolizan el regocijo y gloria de los santos. También figura a las almas justas que por su pureza de vida son comparadas a la nieve; pues así como los vestidos preciosos adornan el cuerpo, la vida pura y santa honra y glorifica a Dios. He ahí cual debe ser nuestra vida si deseamos ser glorificados con Jesucristo como verdaderos miembros suyos.

## Fiestas en Abril

Un grupo de gentiles damas se propone acabar con las fiestas de toros, de dados y de borracheras. Qué dicha!

El plan está esbozado y merece la simpatía de la gente culta.

Pronto daremos los detalles. Si se realiza el ideal, las Fiestas Cívicas pasarán a la Historia.

### DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

# La Coronación de la Virgen de los Angeles

Sesión 17 del Comité Central

Bajo la presidencia del Itino, Señor Vicario General y con asistencia de 7 de los miembros del Comité, se celebró la 17ª sesión el 24 del corriente.

### Se fija la fecha de la Coronación

Secundado el deseo manifestado por los tres Prelados de Costa Rica en su Circular del mes de enero p. p. para que la Coronación se verifique en abril lo más tarde, y a fin de dar el mayor tiempo posible al trabajo material de la Corona y a los preparativos necesarios, se acordó por unanimidad que sea el domingo 25 de abril. Con este objeto se darán muy pronto las disposiciones convenientes.

### El lugar de la Coronación

Se habló de la actitud asumida por algunas personas, en cuanto al lugar de la Coronación. A su debido tiempo, hace ya muchos meses este Comité publicó el acuerdo respectivo sobre el lugar determinado, que debía ser en Cartago.

El Comité como tal no ha vuelto a tratar del asunto, ni ha dispuesto nada en contra de ese acuerdo. Es verdad que los Prelados de la Iglesia pueden man-

dar de otro modo, y todos debemos acatar sus disposiciones, pero entendemos que más bien si hubiesen de determinar que sea en San José, sería en atención a la solicitud que a ese respecto viniera de Cartago. Sabemos que hoy vecinos de aquella ciudad que así lo desean, pero nada más, pues no hay ninguna petición en forma. No sabemos, pues, a qué obedece tanta alarma. Lo natural para evitar pérdida de tiempo o discusiones inútiles sería preguntarle al Comité Central, pero parece que a nadie se le ocurre.

### La letra del himno

Como la mayoría de los miembros del Tribunal Calificador declaró desierto el concurso para el himno de la Coronación, se aprobó la letra encomendada al eximio poeta don José María Alfaro Cooper. Se procederá ahora al concurso de la música respectiva.

Muy pronto me ocuparé más detalladamente de este asunto, en mi calidad de Secretario, dando a conocer el himno aprobado y las razones que tuvo el tribunal para declarar desierto el concurso.

Dejo por ahora también otros asuntos tratados por el Comité para la próxima publicación.

CARLOS BORGE C.

## Al Sr. Cura de San Juan Orgullo inglés

Sabemos que el apreciable Sr. Cura de Tibás tuvo frases de encomio para nuestra hoja y que pidió a sus feligreses que se suscribieran. Mucho le agradecemos su gentileza y esperamos que su labor en beneficio de la prensa católica ha de ser útil para nosotros. Nuestra gratitud para el distinguido amigo.

## Mañana se abren las escuelas

Recordamos a los padres de familia de todo el país su deber de enviar mañana sus hijos a la escuela para que comiencen sus clases.

Con un poco de esfuerzo todavía se encuentran puestos libros en las aulas.

En los campos la matrícula comienza mañana.

En un gran banquete diplomático celebrado en la embajada francesa de Holanda, durante el reinado de Luis XIV, el embajador de Francia brindó por el sol naciente; luego el representante de Holanda brindó por la luna, y a continuación brindó por las estrellas el embajador de la emperatriz María Teresa. Tocó seguidamente la vez al orgulloso conde de Stair, embajador de Inglaterra. Los comensales mirábase uno a otro, como desafiando al embajador de turno a buscar una alegoría correspondiente a las ambiciones de su soberano, cuando he aquí que el conde se levanta, alza su copa y exclama, dejándoles a todos con un palmo de boca abierta:

—Brindo por Josué, que detuvo con su voz el sol, la luna y las estrellas.

## Pasmosa tranquilidad Regresó de Panamá

Sabida es la costumbre que tenía Balzac de trabajar de noche, no acostándose hasta la madrugada para levantarse no muy tarde y volver a la tarea.

Una noche, sin embargo, creyó del caso hacer excepción, y se acostó temprano. Fue precisamente la noche que un ladrón se había propuesto penetrar en su despacho. Entró en efecto, y con gran sigilo comenzó a reconocer la mesa.

Sorprendióle una sonora carcajada que salía de la alcoba; volvió la cabeza y vio a la luz de la luna como el novelista, tendido en el lecho, reía de muy buena gana. No obstante el temor natural que de él se apoderó, tuvo el ladrón valor para preguntar:

—¿Qué tenéis para estar de tan buen humor?

—Me río, contestó Balzac, de que veáis de noche sin luz a buscar en mi bufete un dinero que yo no he podido jamás descubrir a la luz del día.

Con motivo de su regreso de Panamá donde fué a pasar sus vacaciones, saludamos cordialmente a Sarita Sancho, nuestra estimable cantatriz de las iglesias.

Allá fué muy celebrada por su voz y el Sr. Fábrega que aquí estuvo en misión, la aplaudió mucho en una audición donde cantó el himno de Panamá.

Hoy como a las 10 cantará en el Barrio Bolívar en el altar que levantará la familia Arié.

El progreso de Sarita, es cada día mayor, y ahora volverá a deleitar nuestro público en la Metropolitana.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## Entereza evangélica

El Parlamento de Nueva Zelanda presentó un proyecto de ley declarando válido el matrimonio civil y por consiguiente legítimos los frutos de tal matrimonio, amenazando con una multa de 100 libras esterlinas y un año de cárcel al que osare afirmar lo contrario.

Los católicos, viendo así conculcada su fe, protestaron calurosamente.

El Arzobispo, monseñor O'Shea, en nombre del Episcopado escribió una carta al primer ministro, concebida en estos términos:

«Si el proyecto de ley se aprueba, yo aprovecharé la primera ocasión para quebrantarlo a sabiendas. Exhortaré a mis sacerdotes y a mi pueblo a desobedecerle en toda ocasión posible, y como no pienso pagar la multa, se verán en la precisión de mandarme a la cárcel: igual conducta seguirán los demás Obispos y católicos de la nación.»

### Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A Chapatte Frente a Robert Haos.

# PEINES

A

0.35

CADA UNO

Compre inmediatamente el suyo

# ALMACEN ROBERT

# INTERESES COMUNALES

## Servicio de inodoros públicos

Y seguimos de frente. Queremos interesar en los asuntos de la capital a todo el público, y a los altos funcionarios. Si ellos desde sus curules no contemplan muchas cosas, nosotros estamos aquí para indicarles el mejor camino para servir al pueblo.

Hoy tratamos un detalle puramente estético, sanitario y hasta malos.

Nuestra ciudad que llamamos bella y florida, con coquetos palacetes, con bellos parques—con su Sabana sin igual—con su competente banda musical y sus quinientos automóviles, no tiene excusados para el público.

Por todas partes las miasmas se levantan putrefactas y repugnantes y dan a la ciudad un ambiente podrido e indeseable.

Los pobres visitantes que llegan por horas y no van a los hoteles, las gentes miserables, no encuentran sitio apropiado para las necesidades corporales, muy animales por cierto, pero indispensables, y aprovechan cualquier rincón de los parques, o así sea el de las iglesias para emporcarlas.

Y las duras escenas se contemplan desde hace años, sin que haya municipio que remedie la cuestión y sin que la Junta de Sanidad haya puesto el dedo en la llaga.

Siquiera antes había excusa, pues no había cloacas, pero ahora, después de 12 años de tenerlas, que no exista la mejora que pedimos, no es ni justo, ni conveniente.

Debemos ufanarnos para que la ciudad sea bella y risueña, pero hay que mejorar su aspecto sani-

tario y la cuestión sobre la cual escribimos es capital.

Solo dos sucios excusados hay en la urbe, sucios no por voluntad de los vecinos, sino por el acumulamiento de servicio y por que hay gentes que no saben respetar, pero con dos sitios de esos, nada se hace, y de allí que reclamemos una mejora.

Las cloacas permiten en ciertos niveles retretes subterráneos que no es difícil costear.

Además hay muchos lugares que pueden ceder pequeños trechos para los inodoros.

Si se quiere se puede fijar 5 cts. por el uso para pagar guardianes cuidadosos como en Europa.

La Comisión de Sanidad es capaz de resolver este problema que le rogamos examinar y vencer.

San José primaveral, culto y agradable quiere, necesita y le urge, un buen servicio de excusados.

No dejemos pasar este año sin esta mejora.

A la par de la ampliación de la cañería hay que agregar 30 mil colonas para la reforma que pedimos en la cual se pueden construir 25 retretes en toda la ciudad.

Seremos oídos? Es claro. Así lo aconseja la lógica y la moralidad.

**CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA**

a ₡ 2.00, ₡3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

**CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA**

**ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS**

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos. La Superiora

**Colegio en Cartago del Sagrado Corazón de Jesús**

**Primera y Segunda Enseñanza**

**Externado = Seminternado = Internado**

Está abierta la matrícula.

Se reciben alumnas de cualquier lugar de la República.

El Externado y Seminternado interesa a los cartagineses.

**CLASES ESPECIALES PARA SRITS.**

Pida prospectos a la Superiora.

# Noticias de C. América

Managua, 26.

Con el título «También en la Cámara está dividida la opinión», El Comercio de hoy informa lo siguiente: Los diputados don Mariano Zelaya B. y el Dr. don Humberto Aguilar Lacayo, tienen ya preparados cada uno por su parte, sus respectivos dictámenes, sobre el proyecto para declarar la reforma absoluta de la constitución. Zelaya B. opina que esta reforma al ser declarada surte sus efectos inmediatamente.

El Dr. Aguilar expone su tesis esto es, que los efectos no son sino hasta dentro de dos años. Don Manuel J. Morales que también es miembro de la Comisión Especial que se nombró, no había firmado ayer ninguno de esos dictámenes.

En el seno de la Cámara ocurre lo mismo, pues unos opinan como Zelaya B. y otros como Aguilar Lacayo.

En tren especial salió ayer tarde para Granada, el Sr. Presidente de la República acompañado de varios amigos, entre ellos los Generales Estrada, Pasos Díaz y las apreciables señoras de estos.

A su paso por Masaya el Gral. Chamorro recibió las ovaciones del pueblo, lo mismo que en su arribo a Granada, que fué como a las 4 de la tarde. Suscrita por las principales personas de la sociedad granadina entre otras don Martín Benard, circuló invitación para el banquete que esos importantes elementos le ofrecieron anoche en el local del Club Social, personas de los círculos de Managua asistieron a ese festival, que tuvo la mayor trascendencia. El señor Presidente permanecerá en Granada tres días.

Presentaron sus renunciaciones de los cargos de Ministro y Sub-Secretario de Fomento respectivamente, los Sres. Eduardo y Gustavo Lacayo.

En iglesia de San Antonio de esta capital, se ha iniciado una misión que durará ocho días con motivo del Año Santo que se celebró en Roma y se ha hecho extensivo este año a todas las iglesias del mundo.—Oficina de Información. Tegucigalpa, 25.

De la Ceiba, San Pedro de Sula, avisan que las pérdidas sufridas en aquella costa, que fueron motivadas por el último ciclón, se calculan en tres millones de dollars. más de 5 millones de bananos quedaron destruidos y en Flor del Valle Choloma se perdió el ocho por ciento de esta fruta.—Reconciliación. Tegucigalpa, 26.

Mañana será interpelado en la Cámara, el Sr. Ministro de Fomento, a iniciativa de varios diputados.

La Municipalidad y el vecindario de Comayagua se esfuerzan en el progreso de aquella localidad.

Don Enrique Boucles es acusado de doña Lola Toledo de Alvarado Mendieta.—El Cronista.

## Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 111—San José

# Noticias Personales y Sociales

—Partió para Puntarenas don Rafael Linó Paniagua.

—Don Carlos Sanabria y Sra. fijarán desde mañana su residencia en Las Pavas

—En Tacares de Grecia veraneará don Omar Dengo con su familia.

—Mañana regresa de Puntarenas don Macedonio Esquivel,

—De Cartago estuvo entre nosotros el Director Dr. Lachner Sandoval.

—Partió para Puntarenas don Miguel Gómez.

—Doña Virgilia de Marín, ya mejor de salud, volverá a sus tareas escolares

—Vino el viernes de Alajuela don Luis Felipe Montoya.

—Para Limón partió don Rafael Angel Martínez, quien se embarcará para Guatemala

—Ingresó al país el nuevo Cónsul de Venezuela don Manuel Bertancourt y Aristeguieta, sobrino nieto del Mariscal Sucre Reciba nuestro atento saludo.

—Sarita Sancho cantará hoy en el altar que levantara don Adriano Arié con motivo de la procesión eucarística que recorrerá el Barrio Bolívar

—Don Célmo A. Mora sigue ya muy bien de salud.

—De Cartago vino don Federico Quesada.

—Parte mañana para Heredia el profesor don Tobías Retana.

—En el Poás estuvo nuestro distinguido amigo el presbítero don Manuel Zavaleta.

—Para Puntarenas partió don Cipriano Güell.

—Estuvo en Pigres don Walter Bolandi acompañando a los diplomáticos.

—Con motivo de su regreso del Salvador ha sido muy visitada por sus amistades la señorita María Soley Reyes.

—Regresó a Santa María de Dota después de pasar varios días en esta ciudad, don Carlos Ureña, distinguido vecino de aquella localidad.

—Regresó a Rancho Redondo don Mercedes Sandoval.

—De San Juan de Tobosí vino don Fidencio Sibaja.

—Llegó de la Uruca don Valeriano Vargas.

—Para Limón partió el Ingeniero Mr. Magoon.

—El Dr. Rucavado salió para Siquirres.

—Una ligerísima mejoría ha experimentado don Gregorio Martínez, por cuyo restablecimiento final hacemos votos.

—Procedente de Tres Ríos estuvo aquí don Juan Luis Polini.

—La señora doña Marta de Castro salió para Cartago.

—Para el Puerto del Pacífico sale en breve la distinguida señorita Clemencia Madrigal Loinaz.

## Los hombres célebres

El genio siempre va acompañado de un poco de locura. El caso es que el genio implica por definición un estado anormal.

Pascal y Newton permanecían gustosos echados para pensar mejor. Marte Tovarín escribía en la cama. Andran componía en un tranvía. Aydin lo mismo que Buffón se vestían de lana. Otros se embriagaban, como son Verlaine, Franz Hals, Musset y también otros. Voltaire tomaba café. Littré se contentaba con hartarse de confituras. Ibsen siempre jugaba con animales de madera; continuamente tenía a su lado un «picadero» o cochería infantil que instalaba encima de su mesa de escritorio.

## Adornos luminosos

En los Estados Unidos se va generalizando entre las señoras y las personas ricas del sexo fuerte el uso de objetos luminosos como adornos. Estos objetos tienen las más variadas formas. Ora imitan la pálida brillantez de una gota de rocío sobre una rosa ora el aspecto de las piedras preciosas engastadas en joyas. Basta la presión digital disimulada, para hacer brillar esa imitación de los productos naturales. Los hombres acostumbra llevar esos adornos en el nudo de la corbata, y las señoras aumentan los atractivos de su tocado con flores brillantes del más encantador efecto. El puño de los bastones y sombrillas lleva muchas veces el aparatillo eléctrico, y basta oprimir un botón para que brille la lamparilla correspondiente.

**Solicite Prospectos**

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goere alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
**GOMEZ MIRALLES**  
Ap. 919 —Teléfono 490 N

## Meeting del silencio

El Gobierno alemán prohibió hace algunos años a los polacos el uso de su lengua nacional

¿Qué hicieron los polacos? Pues protestar contra esa ley despótica por medio de grandes mítins.

Pero ¿en que lengua protestaron? ¿En alemán? Sería reconocer y de algún modo acatar la ley del tirano. ¿En polaco? Sería provocar a la policía para que disolviese la reunión.

¿Cómo, pues, protestaron? Muy sencillo: se reunieron en los mítins millares de personas y ninguna dijo una sola palabra; como si todos fuesen mudos.

## Un naufrago

Atravesaban juntos un río muy caudaloso cierto personaje y un pilluelo que guiaba la barca. El personaje, que tenía pretensiones de sabio, quiso examinar al muchacho, y le dijo:—Muchacho, ¿sabes leer?—No, señor.—¿Y escribir?—Tampoco.—¿Y contar?—Menos.—¿Qué ignorancia, hombre, qué ignorancia! Si supieras leer como yo, pudieras saber Gramática, Geografía, Historia; pudieras saber cómo está el mundo, lo que es el Sol, lo que es la Luna, y lo que son las estrellas.—¡Recórchelo! ¿Las estrellas también? Y distraído el chico descuidó guiar la barca, y ¡cataplún! se estreñó ésta y adió barca y pasajeros. Una vez en el agua el granuja, que era listo y nadaba como un pez, ganó la orilla y se puso en salvo mientras que su compañero, el sabio, manoteaba furiosamente, presa del mayor apuro.—¡Caballero!—gritó el pillete—¿es que usted no sabe nadar?—No.—Pues entonces de nada le sirve su gramática, su geografía y toda su ciencia, porque con todo su saber no logrará salvar supellejo.

**REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA**

# "L'Osservatore Romano" y la reforma de la legislación eclesiástica

## El Partido Popular nació sin intervención de las autoridades eclesiásticas

Roma. — "L'Osservatore Romano" comenta lo que la Prensa ha dicho de su nota acerca de la reforma de la legislación eclesiástica, y escribe que varios periódicos no la han entendido bien, y han hecho observaciones que no responden ni al pensamiento del periódico ni a las palabras de la nota.

«Esta» que afirmaba que la reforma, no contuviese mejoras incluso importantes sobre la legislación eclesiástica que el liberalismo anticlerical imperante desde hace medio siglo había impuesto a la Iglesia, ni desconocía el espíritu libre de los prejuicios del anticuado liberalismo que había inspirado a los autores de la reforma; quería advertir solamente que la obra de la Comisión estaba mucho de poderse llamar perfecta, como había parecido a la imaginación de los periodistas, mientras subsista la gravísima cuestión previa de las condiciones en que se encuentra la Santa Sede, y a las que se debe atribuir el hecho de que la reforma, en vez de realizarse por un trabajo amistoso de las dos partes, se haya realizado de un modo unilateral, es decir sólo por los representantes del Estado italiano.

Lea nuevamente la nota, y se verá que cuanto decimos responde perfectamente a su texto.

También contesta el periódico a unos cuantos comentarios como el

de «La Tribuna», que dice que el partido popular había sido una creación infeliz del Cardenal Gasparri, mientras todo el mundo sabe que dicho partido surgió espontáneamente, sin intervención ninguna de la autoridad eclesiástica.

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 =
London	389 -
Paris	75 -
España	284 -
Italia	82 -
Suiza	387 -
Bélgica	92 -
Berlin	400 1/2 =
Amsterdam	40 1/2 =

## Santorial

Domingo 28 — II de Cuadrasma (Llamado Reminiscere o de la Transfiguración) Santos Román, abad y confesor, Aniceto y Plácido, mrs.

SAN ROMAN, PEESBITERO Y PENITENTE

Nació este santo en el condado de Borgoña, por el año de 390. Educado en el santo temor de Dios, fue respetado como santo así en la niñez como en la juventud, por la pureza de sus costumbres. Renunciando al mundo, abrazó la vida monástica, en compañía de su hermano Lupicino. Resuelto Román a practicar todas las virtudes que admiraba en otros, se escondió entre las malezas del monte Jura, donde encontró un gran chopo, con las ramas horizontalmente extendidas y entrelazadas de tal modo que formaban un techo de regular abrigo: no muy distante se hallaba una fuente cristalina rodeada de ciertas zarzas, y allí determinó quedarse Orando, cantando salmos, leyendo vidas de santos, y cultivando un breve espacio de tierra, pasaba los días y las noches San Hilario, obispo de Arlés, le confirió los sagrados órdenes, de los cuales no daba muestras sino cuando estaba en el altar: tanto era su abatimiento. Murió lleno de merecimientos el día 28 de Febrero de 565, habiendo pasado más de 30 años en la soledad. Su cadáver fue conducido al monasterio de Beaume, fundado por él.

**Dr. Herdocia**  
 MEDICO Y QUIRURANO  
 De la Facultad de Medicina de París  
 ENFERMEDADES DE LOS  
 Ojos - Oídos - Nariz  
 y Garganta  
 HORAS DE OFICINA  
 DE 10 A 11 20 Y DE 2 A 4  
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

### De higiene

Las ventanas cerradas son calles abiertas a la tisis.  
 El sol en una casa se come el color de la alfombra, pero tiñe las mejillas.  
 Los denominados chalecos protectores del pecho sólo sirven para llamar la atención de los constipados y de los catarros.  
 Respirad a vuestras anchas. Cuando más dilatéis el pecho, menos os acatararéis.  
 Los pulmones no pueden lavarse, pero pueden airearse.  
 Las bebidas fuertes hacen hombres débiles.  
 Cuando no sepáis qué comer... no comáis nada.  
 La suciedad cría moscas y las moscas producen enfermedades contagiosas.  
 Una mosca matada en mayo evita matar un millón en julio.

### Los dos ciegos

Cierta día se pasaban juntos un ciego y un ateo éste decía al ciego: —Mucha envidia debo darte amigo.  
 —¿Por qué?— preguntó el ciego  
 —Pues porque estando tú privado del hermoso sentido de la vista no puedes disfrutar como yo del bello azul de firmamento, de las flores que engalanan los jardines, los verdes campos...  
 —Envidia no me das— respondió el ciego,—sino compasión, puesto que yo, con la luz del alma, contemplo y admiro todo cuanto hay creado por Dios; pero tú, a pesar de tener delante tanta belleza, eres ciego, y mucho más ciego que yo. Yo soy ciego de la vista, pero tú lo eres del oración.

## De Pacayas

Con gran placer vamos a escribir esta crónica haciendo un ligero resumen de lo que más nos llamó la atención en nuestra reciente visita a este hospitalario pueblo.

En pocos pueblos hemos pasado tan gratos días como los pasados en Pacayas, gozando de las delicias de tan agradable como saludable clima y de la gentileza de sus habitantes que no omiten atenciones para que el visitante pase ratos de verdadero solaz y esparcimiento.

Pacayas es un pueblo completamente agrícola, por doquier se observan plantíos de maíz comenzando a gominar y que dan a conocer la asiduidad de sus cultivadores y la fecundidad de sus tierras. Sus moradores son gentes de costumbres sencillas y sanas, de espíritu tranquilo y alegre y en sus actos ponen de manifiesto la sinceridad de sus almas.

El Jefe Político Sr. don José

VIAJERO

### Pío X detenido por la policía

Siendo Pío X Patriarca de Venecia, visitó a un moribundo que yacía en el duro suelo. De vuelta el Cardenal Sarto a su domicilio, y ya al acostarse, se decía a sí mismo, acosado por el recuerdo del enfermo: «Yo dormir en cama, mientras aquel agonizante carece de lecho... Enternecido su corazón, sin que nadie se enterase, lió como pudo su colchón y se dirigió con la carga en busca del enfermo. Tomándole por un malhechor, le detuvieron a los pocos pasos dos policías, los cuales al reconocer al Cardenal, se apresuraron a cargar con el colchón y poner remate a la fachoria de su Prelado. Tan grande era su caridad que todo lo daba a los menesterosos. Cuando fué elegido Papa, gastaba para su uso particular, un sencillito reloj de metal blanco.

### Los colores del mar

Los poetas se han empeñado en decir que el mar es profundo y azul, y si en lo primero pueden tener razón, en lo segundo no están siempre en lo cierto. En las costas arenosas y cenagosas las aguas parecen obscuras, y donde no hay cielo ni arena parecen verdes.  
 Para encontrar el mar azul hay que ir al Mediterráneo o a las Antillas. La corriente del Golfo, ese gran río marítimo cien veces mayor que el Amazonas, es azul como el cielo y ofrece un raro contraste con el verdor del resto del Atlántico, a través del cual se desliza.  
 El azul del agua del mar está en relación constante con la cantidad de sal que contiene. En los trópicos la tremenda evaporación que produce el sol hace que el agua sea mucho más salada que en las latitudes altas. Treinta grados al norte y al sur del Ecuador, las aguas de los océanos del mundo, son de un azul exquisito. Más allá de estas latitudes el azul se torna verde.

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8, pies, barilla redonda varios gruesos, Platos varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerradura y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y paños.

CEMENTO "Alben", clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pinturas. Al baño etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nudos, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, queros María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pascados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS



belga tubos, codos, silicones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANQUES para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Flambrosos.

ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N.º

Rivera & Cía

**LECTURA AMENA**  
 ACABAMOS DE RECIBIR  
 un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros  
 Precios económicos  
 LIBRERIA LEHMANN (Auter & Co.)  
 San José, C. R. - Teléfono No. 40.

**Próximo el curso lectivo de 1926**  
**LA LIBRERIA ESPAÑOLA**  
 de María v. de Lines  
 pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.  
 Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.  
 Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza